## Premiación del Concurso "Naturaleza y Fines de la Educación Superior"

En el marco de la Reunión Extraordinaria de la Asamblea General de la ANUIES, el doctor Rafael Velasco Fernández, Secretario General Ejecutivo de esta última, entregó el 24 de abril pasado los premios a los ganadores del concurso "Naturaleza y Fines de la Educación Superior" convocado por la Asociación, en una ceremonia a la que asistieron los rectores y directores de las instituciones de educación superior del país, así como las personalidades integrantes del jurado calificador.

Con la debida anticipación a esta ceremonia, la ANUIES informó que el jurado declaró desierto el primer premio recomendando su monto al fomento de actividades de investigación educativa. El segundo premio fue concedido al trabajo presentado con el titulo "El Colegio de Ciencias y Humanidades (1971-1980), una Experiencia de Innovación Universitaria", cuyos autores son los licenciados Jorge Ernesto Bartolucci Incico y Roberto Angel Rodríguez Gómez Guerra.

El tercer premio fue obtenido honrosamente por la Maestra Graciela Hierro, quien bajo el pseudónimo de "Juan Estuardo" concursó con el trabajo titulado "Naturaleza y Fines de la Educación Superior".

No está por demás recordar, primero, que el concurso aludido formó parte de los festejos con que se conmemoró el XXX Aniversario de Fundación de la ANUIES, y en segundo término, que los dos trabajos ganadores serán editados por la Asociación.

En la ceremonia de entrega de premios, el doctor Rafael Velasco Fernández, Secretario General Ejecutivo de la ANUIES, dirigió a los presentes las siguientes palabras:

Señores Rectores y Directores de las Instituciones de Educación Superior, Señores miembros del Jurado Calificador, Presentes.

El año pasado la Secretaría General Ejecutiva elaboró un programa para celebrar el trigésimo aniversario de la fundación de la ANUIES. Entre las actividades incluidas estuvo la sugerencia del Departamento Editorial, en el sentido de convocar a un concurso de ensayo sobre la naturaleza y fines de la educación superior.

Después de treinta años, significativos y estimulantes, de vigencia de la ANUIES; tras treinta años de acción conjunta de sus instituciones asociadas, que han visto la ampliación y el fortalecimiento del sistema de educación superior mexicano, era necesario situar entre los actos de la celebración una actividad que nos hiciera reflexionar en el camino que recorren las instituciones educativas en su diario quehacer. De ahí el tema del concurso. Pero además de este propósito, el concurso tuvo valores propios. Promovió la investigación educativa entre profesores, estudiantes y expertos que pudieron manifestar su creatividad en el tratamiento de problemas relativos a la filosofía y la teoría educativa, así como a la innovación y la planeación de la educación superior.

La respuesta a la convocatoria fue altamente significativa. Se recibieron 16 trabajos y para calificarlos la Asociación solicitó la colaboración de cinco personas que destacan por sus méritos y conocimientos. Se previó en la convocatoria el 15 de marzo de este año como fecha límite para que el jurado emitiera su fallo, y el jurado calificador ha cumplido con tan delicado compromiso. Por ello, en este momento participamos de la grata circunstancia de entregar los premios asignados a los autores cuyos trabajos han merecido la distinción. Por otra parte, la Secretaría General Ejecutiva acepta como un compromiso la recomendación que hace el jurado para que "el monto del primer premio se aplique al fomento de actividades de investigación sobre educación superior".

Expreso mi reconocimiento por la intensa labor desarrollada en la calificación de los trabajos a los miembros del jurado (Dr. Pablo Latapí, Dr. Luis Villoro, Dr. Jaime Castrejón, Lic. Alfonso Rangel Guerra y Lic. Carlos Pallán), que dedicados a sus propias labores han debido distraer tiempo para discernir, con justicia y probidad, los premios que en esta ocasión se entregan. Por otra parte, agradezco al Departamento Editorial de la ANUIES su eficiente participación al organizar este concurso, que culminará con la publicación de los trabajos premiados.

Para terminar, felicito de manera sincera a los señores licenciados Jorge Ernesto Bartolucci Incico y Roberto Angel Rodríguez Gómez Guerra, ganadores del segundo premio, y a la maestra Graciela Hierro de Matte por

la obtención del tercer premio. Estoy seguro de que los premios obtenidos serán estímulo (y no me refiero al aspecto económico) para ganar otros galardones en la meritoria labor de Investigar nuestros problemas y aportar los conocimientos que revelan sus aportaciones.

Muchas gracias.

México, D. F., a 24 de abril de 1981. DR. RAFAEL VELASCO FERNANDEZ, Secretario General Ejecutivo.